
Uso correcto de la “C”, “S” y “Z”



A. Uso de la “C”

❖ Se escriben con “c” los verbos terminados en “-cir” y “-ducir”; con excepción del verbo 
asir:

- Conducir, aducir, traducir, esparcir, producir, relucir, zurcir, decir.

❖ Se escriben con “c” las palabras terminadas en “-ancia”, “-ancio” y “-encía”; con 
excepción de ansia y Hortensia:

- Constancia, excelencia, extravagancia, cansancio, vagancia, decadencia, 
indulgencia, fragancia, conciencia, distancia.

      



❖ Se escriben con “c” las palabras terminados en “-ción”, cuyas variaciones admiten las 
terminaciones “-to”, “-tor” y “-dor”:

- Composición-compositor   Bendición-bendito   Atribución-atributo
- Sensación-sensato   Admiración-admirador   Distribución-distribuidor

❖ Se escriben con “c” los verbos terminados en “-cer”, con excepción de los verbos ser, 
coser y toser:

- Nacer, yacer, hacer, adolecer, agradecer, retorcer, estremecer.

❖ Se escriben con “c” los verbos terminados en “-ciar”; con excepción de los verbos lisiar, 
ansiar, extasiar, anestesiar:

- Apreciar, acariciar, vaciar, negociar, viciar.

      

B. Uso de la “C”



❖ Se escriben con “c” las palabras terminadas en “-acia”, “-icia”, “-icie e “-icio”; con excepción 
de Dionisio, gimnasio, Asia, Anastasia, alisio, eutanasia:

- Fenicio, planicie, bullicio, pericia, codicia, malicia, falacia.

❖ Se escriben con “c” los diminutivos:  “-cito”, “-ecito”, “” y “-ecillo”, siempre que procedan de 
palabras sin “s” final:

- Pez-pececito   Dulce-dulcecito   Pie-Piececito   Flor-florecita   Mamá-mamacita

❖ Se escriben con “c” las terminaciones de “-cida”, “-cido”, “-cidio”:

- Homicida, parricida, amanecido, aparecida, establecido, genocidio.

      

C. Uso de la “C”



❖ Se escriben con “c” las palabras terminadas en “-cimiento”:

- Agradecimiento, padecimiento, restablecimiento, nacimiento, establecimiento, 
enriquecimiento, yacimiento.

❖ Se escriben con “c” la terminación “-ces”, proveniente del plural de las palabras que 
finalizan en “z”:

- Maíz-maíces   Raíz-raíces   Pez-peces   Rapaz-rapaces   Atroz-atroces
 

      

D. Uso de la “C”



A. Uso de la “S”.
❖ Se escriben con “s” las palabras terminadas en “-ense”, referentes a gentilicios:

- Nicaragüense, canadiense, mexiquense, jalisciense, coahuilense, sonorense, 
guanajuatense.

❖ Se escriben con “s” las palabras terminadas en “-sivo” y “-siva”:

- Corrosivo, expansivo, compresivo, represivo, intensivo, explosivo, masivo.

❖ Se escriben con “s” las palabras terminadas en “-sión”, cuando proceden de palabras 
terminadas en “-so”, “-sor”, y “-sivo”:

- Comprensión-comprensivo Represión-represor Precisión-preciso     

      



❖ Se escriben con “s” las palabras terminadas en “-esca” y “-esco”:

- Grotesco, dantesca, burlesco, gigantesca, pintoresco.

❖ Se escriben con “s” las palabras terminadas en “-esta”, “-esto” e “-ista”:

- Feminista, violinista, fiesta, artista, funesto.

❖ Se escriben con “s” las palabras terminadas en los superlativos “-ísimo” e “-ísima”:

- Bellísima, lindísimo, feísima, inteligentísimo, delicadísima.

      

B. Uso de la “S”.



❖ Se escriben con “s” las palabras terminadas en “-osa” y “-oso”:

- Bondadoso, caprichosa, gracioso, perezosa, dadivoso, grandiosa.

❖ Se escriben con “s” las palabras terminadas en “-ersa”, “-erse” e “-erso”:

- Atreverse, adversa, converso, inverso, embellecerse, perversa.

      

C. Uso de la “S”.



❖ Se escriben con “z” las palabras terminadas en “-anza”, “-anzo” y “-azgo”; con excepción 
de ganso y manso:

- Adivinanza, mudanza, panza, hallazgo, danza, alabanza, almirantazgo.

❖ Se escriben con “z” las palabras terminadas en “-zuelo” y “-zuela”, denotando algún tipo 
de desprecio:

- Mujerzuela, ladronzuelo, jovenzuelo.

❖ Se escriben con “z” las palabras terminadas en “-izo” e “-iza”:

- Mestiza, cobrizo, plomizo, movediza, enfermiza

      

Uso de la “Z”.
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